
五十嵐委員 1 P117
政策2
文化

施策３の①「文化財等の保存・継承」について、市民団体の活動推
進の部分が関連する施策としてあり、「多様な主体との連携による
調査、研究」及び「地域の文化、歴史を調査、研究する」という内容
が記載されているが、ここに教育という目線を入れた方が良いので
はないか。

施策３の①「文化財等の保存・継承」について、ここに教育という目
線を入れた方が良いのではないか。

石本委員 2 P118
政策2
文化

施策４の②「文化芸術を社会課題の解決に活用」とあるが、社会課
題の解決というのは具体的に何をイメージしているのか。文化芸術
が社会課題の解決のためにあるわけではないと思うので、これをあ
えて意図的に入れている意味はあるのか。

杉原委員 3 P118
政策2
文化

施策４の②「文化芸術を社会課題の解決に活用」について、社会課
題の対応というと、少し後ろ向きな感じを受けるため、何かもう少し
別の言い方にできないか。

杉原委員 4 P122
政策3

スポーツ

施策３の➁「スポーツの力をまちづくりに活用」とあるが、記載内容だ
と、まちづくりに生かすというのはどういうことか、イメージがあまり湧
かない、ピンとこないということと、施策１の二つめと言っていること
は同じであるような感じがする。まちづくりに活かすという、キャッチフ
レーズとしては格好いいけれども、中身は何なのか、イメージがあま
り伝わらない。

石本委員 5 P122
政策3

スポーツ
施策３の①「スポーツによる活性化」について、交流人口の拡大を意
図しているのであれば、そのような整理にしたらどうか。

石本委員 6 P122
政策3

スポーツ

施策３の➁「スポーツの力をまちづくりに活用」について、スポーツを
楽しめる環境整備だけではなく、最近だと、試合がある日にフードド
ライブを行っていたり、スタジアムの清掃活動を障がい者の就労支
援の一環として行うといった取組みも行われている。そういったコミュ
ニティに根ざした形で、幅広くまちの課題などに対応していくような取
組みをイメージしているのであれば、そういった表現に変えてもいい
では。

審議内容：文化・スポーツに関する部分　
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意見集約（案）

施策４の➁「文化芸術を社会課題の解決に活用」の、「社会課題の
解決」について、具体的かつ前向きなイメージが湧くような表現にし
た方が良いのではないか。

施策３の①「スポーツによる活性化」、②「スポーツの力をまちづくり
に活用」について、それぞれ具体的なイメージが湧くような表現にし
た方が良いのではないか。
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德永委員 7 P122
政策3

スポーツ

スポーツの環境整備について、やはり新潟だけ欠けているのは、例
えば少しマラソンをしようとしても、なかなか適当な場所がない。
いわゆるプロではない、アマチュアの人たちが日常的にスポーツを
楽しめるような環境をまちづくりの中で活かせないか。要素としては
入っているようだが、もう少し盛り込むことができないか。

長井委員 8 P119
政策3

スポーツ

「スポーツに親しむ機会の確保」について、生涯スポーツに参加する
機会を確保するには人材、指導者の育成に加えて、その配置と会場
の確保、会場までの移動手段というものがどうしても出てくるが、お
年寄りが参加する場合、移動手段が無い。そういった面も踏まえた
計画、例えば西蒲と中央とのつながりとか、各地区とのつながりの
中では、西蒲については本当に施設がない。総合計画を作る中で、
きめ細かく作っていただきたい。

長谷川委員
（欠席者意見）

9 P121
政策3

スポーツ

②　スポーツを支える環境づくり　での文面をみると、学校での部活
動なども含まれるように見受けられます。現在部活動の指導者の外
部委託や、地域移行などの話が出てきているようであり、教育活動
とスポーツ活動のありかたも重要な課題かと思いますが、関連する
施策等には教育分野とのリンクがないのが気になります。

石本委員 10 P119～122
政策3

スポーツ

スポーツの分野の中に部活動の話などは入っていないのか、部活
動は今後、指導者をどうするかという問題が出ている。学校の先生
では担いきれないということを考えていくと、地域の総合スポーツク
ラブやプロスポーツのジュニアのチームなど、色々なところと連携し
ていく必要があるという話が出てきたときに、そこは総合計画の中で
どこに位置づけられるか。

德永委員 11 P121
政策3

スポーツ

施策２①「選手・指導者の育成」について、これから地域の指導者と
いうのは非常に大切になっていくと思う。特に生涯スポーツということ
を考えると、早急に育成プログラムというものを作っていかないと、
多分なかなか上手くいかない。地域や生涯スポーツの部分の指導
者の育成という点について、もう少し加筆をお願いしたい。

施策２の①「選手・指導者の育成」について、今後、地域や生涯ス
ポーツにおける指導者が非常に重要になっていくと考えられるため、
その指導者の育成という点について、もう少し加筆した方が良いの
ではないか。

施策１の②「スポーツを支える環境づくり」について、現在、学校での
部活動について、指導者の外部委託や地域移行などの話が出てき
ており、教育分野や地域などとの関連・連携について記載した方が
良いのではないか。

施策３の➁「スポーツの力をまちづくりに活用」について、年齢や居
住地などに関わらず市民の誰もが、日常的にスポーツを楽しめるよ
うな環境づくりについて、もう少し盛り込んだ方が良いのではない
か。
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